
Elternrat Grundschule Ludwig‐Richter 

Protokoll Nr. 4 Schuljahr 2018/2019 

Ersteller:   Frau Geißler 

Anlass:   Sitzung Elternrat 

Datum:   22.05.2019, 19:00 Uhr 

Ort:    Speiseraum GS Ludwig‐Richter 

Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Frau Nitschel 

      

Themen:    

     
TOP 1    Begrüßung     
 
Weitere Gäste zur heutigen Sitzung:  
Herr Caspar, Stadtverwaltung Freital 
Herr Baumert, Gutachter hinsichtlich der Radonmessung  
Herr Messerschmidt, Bauleiter  
 
Vorstellung der Schulsozialarbeiterin – Frau Scherwinsky 

‐ Seit März an der Schule, vorab an zwei anderen Oberschulen  
‐ Präventionsprojekte und verschiedene Gesprächsangebote sollen angeboten werden  
‐ Erreichbarkeit: Mo, Di, Do in der Schule; Elterngespräch insbesondere am Donnerstag 

bis 16 Uhr, bzw. individuelle Termine  
     
TOP 2    Information zu Radonmessung  
 

‐ Rechtliche Rahmenbedingungen siehe §124 / § 126 StrlSchG – Referenzwert von 300 
Bq/m3 in Aufenthaltsräumen / Arbeitsplätzen (Jahresmittelwert) 

‐  kein Grenzwert, sondern ein Bewertungsmaßstab, juristische Behandlung des 
Wertes allerdings noch offen  

‐ In der Schule wurden 13 Messpunkte im Bestandsgebäude in UG und EG erfasst, alte 
Turnhalle / neuer Speisesaal, ist in das Neubauprojekt mit einbezogen, so dass hier 
die Radonwerte bereits unter Beobachtung sind, bzw. entsprechende Maßnahmen 
getroffen werden  

‐ Höchste Radonwerte im Sanitärbereich und im Speiseraum 
‐ Aber alle Klassenzimmer und letztlich alle gemessenen Punkte außer dem Lagerraum 

im UG liegen im Mittelwert von 7‐17 Uhr in der Woche unterhalb des Referenzwertes  
‐ Empfehlung: Versuch die Radonkonzentration im Sanitärbereich durch eine 

entsprechende Lüftung zu senken, damit Radon nicht in den jetzigen Speiseraum 
„zieht“, der ab August ein Klassenzimmer wird  

‐ Herr Messerschmidt:  
o 1. Zwangslüftung im Sanitärberiech wird durch die Stadt entsprechend 

umgesetzt   



o 2. Im neuen Speiseraum wurde der Unterboden erneuert und die Bodenplatte 
wurde abgedichtet.   

 
 TOP 6    Information zu Hort‐ und Turnhallenneubau durch Herrn Messerschmidt  
 

‐ Fließen und Boden werden verlegt  
‐ Putz ist fertig und nun wird gemalt 
‐ Außenanlagen sind in Bearbeitung  
‐ Gängige Bauprobleme … Firmen haben geringe Kapazitäten + Fachkräftemangel  
‐ Baufortschritt nach Plan, Eröffnung zum Schuljahresbeginn am 06.09. 
‐ Begradigung des Schulhofs ist in den Haushaltsmitteln derzeit nicht abbildbar, wurde 

auch vom Stadtrat abgelehnt  
 
   
TOP 3    Hortinformationen und Vorstellen Hortkonzeption 
 

‐ Einrichten der neuen Räume etc. insbesondere in den Ferien, was aber im Zweifel zu 
Platzproblemen führen kann  

‐  bei schlechtem Wetter wird geschaut, dass auch viele externe Angebote gemacht 
werden können, mit Mehrkosten verbunden  

‐ Letzte Ferienwoche  kein explizites Programm, „Räumwoche“ wo ggf. auch mit den 
Kindern um/eingeräumt wird  

 
‐ Flyer von Eltern (z.B. eigene Praxis etc.) wurden ausgelegt in den Räumen  dies ist 

nicht erwünscht  
 

‐ Sommerfest 28.06.2019 – Einladung in dieser Woche  
 
TOP 4    Thematischer Elternabend 
 

‐ Soll auf das nächste Schuljahr verschoben werden.  
‐ Themenideen z.B. Umgang mit Handys etc.  

 
     
TOP 5    Sonstiges 
 

‐ Klasse 2b – wann kommt Klassenlehrerin zurück? – Termin zwischen Elternvertretern 
und Frau Nitschel geplant   

‐ Klassenstärken erste Klassen: Schuljahr 2019/20: 27 und 28 Schüler  
 

   
TOP 7   neuer Termin für Elternrat:  

‐ Elternrat:  26.06.2019, 19 Uhr      

 

 

Verteiler:  alle Teilnehmer,  

Anlagen:    keine 


